



ANGENOMMEN / ABGELEHNT AM  
EINSTIMMIG  
MEHRSTIMMIG  
SPÖ FPÖ GRÜNE ÖVP NEOS

## Naturdenkmäler im Lorenz-Bayer-Park: elf Platanen

Berichterstatter/in: BRin Karin Prauhart

Die BezirksrätlInnen der Grünen Alternative Hernals stellen in der Sitzung der Bezirksvertretung am 19. Juni 2019 gemäß § 24 GO-BV folgenden

## ANTRAG

### Antragstext:

Die zuständigen Dienststellen, MA 22- Umweltschutz möge die elf angeführten Ahornblättrige Platanen –Platanus x acerifolia- der MA 42- Wiener Stadtgärten, im Lorenz-Bayer-Park als Naturdenkmal anerkennen.

Baumnummer	Gepflanzt im Jahr	Stammumfang in cm	Kronendurchmesser in m	Höhe in m
Baumnr. 13	1867	346 cm	16-18 m	11-15 m
Baumnr. 21	1862	357 cm	13-15 m	16-20 m
Baumnr. 22	1877	325 cm	16-18 m	11-15 m
Baumnr. 23	1883	310 cm	13-15 m	16-20 m
Baumnr. 24	1898	275 cm	13-15 m	16-20m
Baumnr. 25	1889	296 cm	13-15 m	16-20 m
Baumnr. 26	1849	386 cm	13-15 m	16-20 m
Baumnr. 27	1861	361 cm	13-15 m	16-20 m
Baumnr. 28	1898	277 cm	13-15 m	16-20 m
Baumnr. 41	1905	261 cm	16-18 m	16-20 m
Baumnr. 47	1926	214 cm	13-15 m	16-20 m

## **Begründung:**

Im Lorenz-Bayer Park stehen elf Platanen, die alle zwischen 100 -200 Jahre alt sind.

Die klassische Park-Platane der Art *acerifolia* kann sehr alt werden. Zum Beispiel sind 40% der Bäume in Paris Platanen und wurden in der Ära von Napoleon gepflanzt.

Stammumfänge bis 6 m und Höhen bis 42 m sind möglich. Platanen werfen bei großer Hitze ihre weiße Borke ab, dies ist ein Zeichen von Vitalität. Sie gelten als besonders resistent gegen negative Umwelteinflüsse, wie Luftverschmutzung durch den motorisierten Individualverkehr und Hitze, die ja aufgrund der Klimaerwärmung stetig zunimmt und sollten unter Schutz gestellt werden.

Für die Fraktion der Grünen Alternative Hernals

Karin Prauhart  
Klubvorsitzende